

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 10 (1980)
Heft: 5

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Courrier des lecteurs

Quels homes pour nos vieux jours ?

De Mme R. Favez, Lausanne. J'ai lu l'article paru dans «Aînés» de mars 1980. Depuis un certain nombre d'années, je visite des personnes infirmes ou âgées dans les homes. J'en ressors généralement ou navrée, ou bouleversée.

Que les personnes aient la chance d'avoir «leur» chambre ou qu'elles en partagent une avec une, deux, voire sept personnes, elles sont, avant tout, des numéros et non pas des êtres de chair et de sang, d'âme, devrais-je dire? Parce qu'on y manque de personnel, que, souvent, le personnel n'est pas «motivé» ou, plus grave encore, pas formé.

Pénétrez dans certaines salles-à-manger, les tables recouvertes de toile cirée, la grosse faïence, la «solitude» de certains gravée sur leurs visages. Et je pourrais ajouter tant de choses qui me serrent le cœur.

Que faire? Prévoir une chambre par personne, c'est très bien, mais il faudrait une aide affectueuse par personne âgée, infirme, malade. Alors, comment y parvenir? Cela me paraît être un problème insoluble, d'autant plus qu'il y a de moins en moins de gens «appelés» à se dévouer pour autrui. Il y faut une force morale qui tend à se perdre dans le monde de consommation, de trop «plein» que nous habitons.

Bien sûr, certaines personnes sont plus ou moins heureuses dans ces homes, car elles étaient, avant d'y entrer, de naturel heureux, reconnaissant. Mais il y a la masse des autres, des fatigués, lassés par la lutte pour vivre, et qui deviennent aigris, égocentriques, qui se croient les plus malheureux du monde, même au devant des misères encore plus grandes que les leurs. Ce sont les gens les plus difficiles à aimer, à entourer d'affection, et ce sont pourtant ceux qui en ont le plus grand besoin.

Je souligne également une chose que je trouve aberrante: le dortoir de nuit et la salle de séjour, avec interdiction pour les «locataires» de s'étendre sur leur lit dans la journée, le dortoir étant fermé à clé. Je connais également un home où, même dans les chambres à un lit, l'hôte n'a pas le droit de s'étendre après le déjeuner. Et quand on approche de 90 ans, c'est bien difficile, comme d'être habillé à 8 heures du matin pour le petit déjeuner à la salle-à-manger.

Il y aurait aussi beaucoup à dire sur les repas. Mais là encore, sans doute, manque de personnel qualifié en nombre suffisant, et manque d'espèces sonnantes.

Je sais, il n'y aurait qu'une solu-

tion: mourir assez tôt pour n'avoir pas besoin de séjournier dans un home ou un hospice. Veuillez excuser ce long message, écrit, ou plutôt jeté sur le papier. Je ne voudrais pas qu'il soit pris comme une condamnation des homes bien que je n'en aie visité aucun où je me sois sentie «bien»; mais le problème des vieux me hante et me blesse. Je doute même que des millions changent l'aspect des choses, car c'est d'affection que l'on manque, quand la solitude est souffrance.

Toujours Jeunes

Une de nos plus anciennes abonnées, Mme Elsa Emilienne Blätter, domiciliée à Bar-le-Duc depuis 4 ans, nous envoie «Toujours Jeunes», très sympathique publication pour personnes âgées éditée par le Bureau d'Aide sociale de cette ville de la Meuse, patrie de Raymond Poincaré. «Toujours Jeunes» en est à son 20^e numéro. Nous saluons ce jeune frère et lui souhaitons un avenir prospère. Et nous remercions Mme Blätter de sa fidélité à «Aînés».

Souviens-toi...

Un lecteur de Fribourg qui signe Almar, nous a fait parvenir il y a quelques mois, un charmant poème intitulé «Maryvonne». En voici un extrait:

Prends mon bras Maryvonne
Viens t'asseoir sur le banc
Près du chat qui ronronne
Jouir du soir tombant

L'aronde au toit se pose
Et dit son chant d'adieu
Dans le jardin la rose
S'incline sous nos yeux

Dans la maison tranquille
Le calme est revenu
Nos mains sont immobiles
Mais les coeurs ont tenu...

C'est ainsi Maryvonne
Que la main dans la main
Du printemps à l'automne
Bien court fut le chemin.

Bons Voisins

Dame tiendrait de temps en temps compagnie à personne isolée ou handicapée et rendrait petits services, région Vevey-Villeneuve. Ecrire BV 77, «Aînés», Lausanne.

Handicapée dans la cinquantaine, seule, aimeraient trouver pour échange amitié, gentil monsieur qui accepterait lui rendre petits services (commissions, jardinage, ou autres) une fois par semaine au moins. Ecrire BV 78, «Aînés», Lausanne.

Petites annonces classées

Achat-Vente

Je cherche un accordéon à boutons. Tél. 021/89 17 30.

Attention! Ne jetez pas... votre vieille poupée, votre vieux poupion, ni les vieux jouets de votre enfance. Poupées, poupions achetés au minimum Fr. 100.— et plus selon leur ancienneté, grandeur et état, pour créer petit musée. Aussi têtes et corps seuls, tous accessoires pour poupées tels que: ombrelles, chapeaux, bonnets, vêtements, paniers, vaisselle, ustensiles de ménage grandeur jouet. Maisons de poupées, meubles, magasins, cuisines, fourneaux-potagers, attelages, chevaux, etc. Aussi jouets, poupées et objets miniatures. Le tout d'avant 1930. (Garantie que rien n'est revendu). Je me déplace partout. Mme Christiane Forney, Paix 85, 2300 La Chaux-de-Fonds. Tél. 039/23 86 07. Merci d'avance.

Collectionneur recherche sous-chopes de bière. Tél. 071/22 87 15 le soir.

Hutmacher kauft guterhaltene «Herrschaf-Zylinderhüte» in grossen Grössen zu Fr. 25.—, defekte Fr. 5.— Sofortzahlung. Bitte senden an Armand Noger, Verena-Conzett-Str. 6, 8004 Zürich.

Je suis toujours amateur d'anciennes cartes postales antérieures à 1920, de Suisse et de l'étranger, vues, cartes de fêtes, dessins, reproductions de tableaux, etc. Payement comptant. Remboursement de vos frais. S'adresser à Jean-Pierre Cuendet, 1162 St-Prix.

J'achète belle lingerie ancienne féminine avec dentelle ou broderie. Poupées porcelaine. Bijoux anciens. Mme Rosemary Francescoli, Grand-Rue 16, 2710 Tavannes. Tél. 032/91 25 59 ou 032/91 22 14.

Machine à laver le linge portable, neuve, poids 6 kg., dimensions 45 x 39 x 36 cm de hauteur, prix Fr. 95.— Notice sur demande. Tél. 021/32 30 18.

Aîné achète monnaies et médailles d'or et d'argent. Prix du jour. Tél. 037/26 24 37.

J'achète au meilleur prix: antiquités, meubles anciens, bibelots, curiosités. Mme Franc, tél. 038/33 47 32.

Divers

Veuf de 78 ans, habitant Chardonne, cherche gouvernante nourrie et logée. Tél. 021/28 44 48 entre 11 et 12 h.

Dame veuve, 81 ans, habitant jolie villa au Pied du Jura, à Baulmes (accessible par chemin de fer), offrirait logement à autre dame seule, contre menus services et compagnie; demanderait participation modeste à la pension. Ecrire sous chiffre 1154, «Aînés», Lausanne.

Couple retraité contraint de quitter son appartement, cherche à acheter maison, canton de Genève ou Vaud, jusqu'à Nyon et environs. Ecrire sous chiffre 1149, «Aînés», Lausanne.

Cherchons dame quarantaine ou plus pour s'occuper d'un ménage (village de montagne). Tél. 026/8 41 45 ou 025/65 15 18 entre 18-20 h.

Qui a oublié foulard gris-noir dans le train de retour d'Amélie-les-Bains, le 20 mars 1980? Le réclamer à notre bureau, passage Saint-François 10, 1003 Lausanne, ou tél. 021/22 34 29.

Je cherche une personne désireuse d'aider une grand-maman dans villa au bord du lac. Bons gages. Il y a une femme de ménage régulièrement. Faire offre à n° 102, Hôtel de Famille, 1800 Vevey.

Altitude 1500, Alpes valaisannes. On cherche dame pouvant faire le ménage et la cuisine, ayant si possible permis de conduire, pour personne âgée. Renseignements au 022 / 34 93 93.

Possède grande maison et jardin, village entre Yverdon et Ste-Croix. Tous ravitaillements sur place. Transports publics. Aimerais la partager avec retraités, couples ou seuls. Arrangements divers. Tél. 021 / 36 33 26, le soir.

La Tour-de-Peilz. On cherche dame de compagnie, aide ménage pour dame âgée, à partir de mai-juin. A côté, femme de ménage. Ecrire sous chiffre 1165, «Aînés», Lausanne.

Quelle ainée valide aimeraient gagner l'amitié d'un jeune chat siamois, très affectueux, comme doux compagnon? Ecrire c.p. 44, Vevey 1.